

Después de unos años de incertidumbre local y mundial del sector, Ecopetrol logró superar la crisis, y las lecciones que le dejó aquella coyuntura internacional las capitalizó para enfrentar los retos que se avecinan.



# LLEGAN LOS gozosos

# E



**El 2018 fue un año sobresaliente** en términos operativos y financieros para **Ecopetrol**. Ocupa nada menos que el primer puesto en el *ranking* de las 1.001 compañías más grandes del país -aquí publicado-, con unos ingresos en el 2018 de 67,81 billones de pesos. Esto es un 22,8 por ciento más que lo que ganó en el 2017.

En ese logro se destaca, en particular, la campaña de incorporación de reservas que ha seguido la empresa. En el 2018 se adicionaron 307 millones de barriles de petróleo equivalente de reservas probadas y, al cierre del año, estas alcanzaron los 1.727 millones de barriles de petróleo equivalente, con un índice reemplazo del 129 por ciento,

el más alto de los últimos cuatro años.

Se perforaron 17 pozos en Colombia superando la meta de 12 para el 2018, con una tasa de éxito geológico del 46 por ciento. La petrolera cumplió la meta de producción anual al alcanzar 720.000 barriles de petróleo equivalente por día e incursionó en nuevas áreas como el Pre-sal de Brasil, una de las cuencas más promisorias en hidrocarburos del mundo.

Las sinergias operacionales entre las refinerías de Cartagena y Barrancabermeja, así como ajustes operativos a lo largo de toda la cadena del Grupo **Ecopetrol**, permitieron ofrecer combustibles más limpios con menos contenido de azufre en el diésel y la gasolina.

A pesar de un mejor panorama de precios, se mantuvieron las eficiencias, y los ahorros acumulados del Grupo Ecopetrol alcanzaron los 2,7 billones de pesos. El resultado es más que satisfactorio. Las utilidades alcanzaron los 11,5 billones, las más altas de los últimos cinco años y un ebitda de 30,8 billones, el mejor registro alcanzado en la historia de la compañía.

Adicionalmente, la empresa cerró el año con una sólida posición de caja de 14,5 billones de pesos y prepagó deuda por 2.500 millones de dólares equivalentes, lo cual se reflejó en una reducción del nivel de apalancamiento y fortaleció su estructura de capital.

En el tema ambiental, además de



## Empresas o subsidiarias que conforman el grupo

**HOCOL S.A., ECOPETROL** América Inc, Offshore International Group Inc, Equion Energía Limited, Ecopetrol Oleo E Gas do Brasil, Ecopetrol Perú, Ecp Oil and Gas Germany, Ecopetrol Costa Afuera S.A.S., Ecopetrol Hidrocarburos México S.A. de C.V., **Cenit Transporte y Logística de Hidrocarburos S.A.S.**, Oleoducto de los Llanos S.A. (ODL), Oleoducto Bicentenario de Colombia S.A.S., Oleoducto Central S.A. (Ocensa), Oleoducto de Colombia S.A. (ODC), Refinería de Cartagena S.A.S., Polipropileno del Caribe S.A.-Essentia, Bioenergy S.A.S., Ecodiesel Colombia S.A., Black Gold Re y Ecopetrol Capital AG.



## Metas a cumplir en el 2019

- El Grupo Ecopetrol realizará inversiones de entre 3.500 millones y 4.000 millones de dólares.
- El 92 por ciento del total de las inversiones de capital se destinará a proyectos en Colombia, y el remanente se invertirá en el posicionamiento del Grupo Ecopetrol en cuencas de alta prospectividad en Estados Unidos, México y Brasil.
- Más del 80 por ciento de las inversiones se concentrará en exploración y producción, de las cuales el 90 por ciento se realizará en Colombia.
- La producción del Grupo Ecopetrol crecerá en el 2019. Se prevé que estará entre 720.000 y 730.000 barriles de petróleo equivalente por día, sin tener en cuenta posibles adquisiciones.
- Se perforarán más de 700 pozos de desarrollo, de al menos 12 pozos exploratorios en el territorio continental de Colombia, se adquirirán más de 50.000 kilómetros de sísmica y se desarrollarán 15 pilotos de recobro mejorado.



- Las refineras de Barrancabermeja y Cartagena procesarán entre 350.000 y 375.000 barriles equivalentes por día.
- En el 2019, Ecopetrol continuará madurando oportunidades para desarrollar los descubrimientos de gas en el Caribe colombiano y participar de un piloto en yacimientos no convencionales en el Magdalena Medio.



La empresa se ha propuesto viabilizar la carga óptima de sus refineras en una cifra de entre 370.000 y 400.000 barriles por día y aumentar los volúmenes transportados.

mejorar la calidad de los combustibles, se destacó la reducción de 1,2 millones de toneladas de CO<sub>2</sub> como resultado de implementar proyectos de eficiencia energética y aprovechamiento de gas que se han venido ejecutando desde el 2010. Adicionalmente, se aumentó en 21,4 por ciento la reutilización del agua en las operaciones, en comparación con el 2017.

Ecopetrol se ha caracterizado por ser un motor de desarrollo en las regiones donde opera. En efecto, en el 2018 las compras de bienes y servicios ascendieron a 10,4 billones de pesos y más de 34.000 personas trabajaron en obras y proyectos en diferentes muni-

cipios del país. Entre tanto, la inversión socioambiental ascendió a 52.334 millones de pesos.

Toda la gestión del 2018 se vio reflejada en los mayores aportes a la Nación: se le transfirieron 23,1 billones de pesos representados en dividendos, impuestos, compras de crudo a la ANH y regalías.

En el tránsito hacia las energías renovables, Ecopetrol dio un nuevo paso al adjudicar el contrato para construir un megaparque solar en el Meta que proveerá más de 20 megavatios de energía al Campo Castilla, el segundo más importante del país. Adicionalmente, se puso en operación la filial

Ecopetrol Energía S.A.S. E.S.P. para administrar la capacidad instalada de generación y optimizar las necesidades de energía del Grupo Ecopetrol.

Para enfrentar los retos venideros, el conglomerado diseñó un nuevo plan de negocios para el periodo 2019-2021, el cual mantiene las prioridades de crecer en reservas y producción bajo criterios de disciplina de capital y eficiencias en caja. Este plan contempla inversiones entre 12.000 y 15.000 millones de dólares.

Además, la petrolera busca alcanzar niveles de producción orgánica de entre 750.000 y 770.000 barriles de petróleo equivalente por día y mantener el índice de reemplazo de reservas por encima del 100 por ciento, independiente del efecto precio. También se ha propuesto viabilizar la carga óptima de sus refineras entre 370.000 y 400.000 barriles por día y aumentar los volúmenes transportados.

En sostenibilidad, el Grupo Ecopetrol busca ser referente por las contribuciones e impactos positivos que genera en el largo plazo. Entre el 2019 y 2022 destinará 2 billones de pesos a la inversión socioambiental, de los cuales cerca del 25 por ciento se podría ejecutar bajo el mecanismo de obras por impuestos. ©